

平成21年11月6日

報 告 書

島田市議会議長 富澤 保宏 様

島田市議会議員	中野 浩二
島田市議会議員	平松 吉祝
島田市議会議員	杉村 要星
島田市議会議員	八木 伸雄
島田市議会議員	橋本 清
島田市議会議員	仲田 裕子
島田市議会議員	河原崎 聖
島田市議会議員	藤本 善男

議会報告会に出席しましたので、次のとおり報告します。

1 日時 平成21年11月6日（金）

午前 7時00分から 午前 9時00分まで
午後 午後

2 会場 金谷北支所3階 大会議室

3 役割

- (1) 受付…仲田裕子
- (2) 司会…中野浩二
- (3) 挨拶・概要説明…平松吉祝
- (4) 報告…杉村要星(総務消防)八木伸雄(民生病院教育)橋本清(経済建設文化)
- (5) 答弁…杉村要星、仲田裕子、八木伸雄、中野浩二、橋本清、河原崎聖
- (6) 記録…藤本善男

4 報告事項

(1) 議会活動の動向の市民への報告について

挨拶・概要説明(平松吉祝)

- ・ 議会基本条例主旨説明、マラソン大会御礼、和文化大会開催について自己紹介(各議員)

- ・ 各議員より氏名、所属の常任委員会を紹介

委員会報告

総務消防常任委員会(杉村要星)

- ① 報告の冒頭で「しまだ議会だよりN021」の誤記(委員会名)について陳謝
- ② H21年度一般会計補正予算
 - ・ 国からの交付金は交付されるのか
 - ・ 救助工作車の詳細について
- ③ H20年度一般会計決算認定
 - ・ 大井川鐵道緊急保全整備事業について

民生病院常任委員会(八木伸雄)

- ① 平成21年度一般会計補正予算
 - ・ 子育て支援交付金執行停止の説明
 - ・ 学校のパソコンをリースから買上げに変更する件
 - ・ 住宅手当支援について
 - ・ 救急蘇生法AEDの設置の件、講習者200名以上となった件
 - ・ 学校エコ対策、太陽光発電について
 - ・ 学校グラウンドの芝生化について
- ② 国民健康保険事業
 - ・ 出産育児一時金を現行38万円から42万円へ増額の件
 - ・ 国保保険料が島田市は県内23自治体中14番目の高さであることを紹介
- ③ 介護保険事業
 - ・ 7億3900万円の積立があるも、将来不足が懸念されている状況の報告
 - ・ 保険料は県平均が3975円に対して島田市は3600円であり、安い方から1/3で37自治体中11番目の安さであることを紹介
- ④ 補正予算
 - ・ 病院の宿日直手当を3万5千円に増額(旧=5200円)することを説明
(※近隣病院の状況：焼津3.5万円、藤枝2万円、蒲原病院3.5万円、榛原病院4万8千円、菊川病院3万円)
- ⑤ 笹間山村都市交流センター指定管理者について
- ⑥ H20決算中、パスポート取得事業がインフルエンザの関係で不調であったことを報告

経済建設文化常任委員会(橋本清)

- ① 報告の冒頭で「しまだ議会だよりN021」の誤記(委員会名)について陳謝

② H21補正予算

- ・子育て世代型住宅(H23.3完成)の入居期間、間取りについて説明

③ H20一般会計決算

- ・土木費の永久橋に関する件(33箇所の非永久橋減の理由、橋の崩落懸念)
- ・農業費中、担い手育成支援事業の説明
- ・商工費中、住宅リフォーム事業増の理由説明

④ 条例案

- ・総合スポーツセンターがH22.5供用につき条例制定した件の説明

民生病院常任委員会追加説明(八木伸雄)

陳情の審査結果中、医療費助成は実施決定ではなく、市当局へお願いした段階であることを補足的に説明

(2) 意見及び情報の交換について

(注意) 質問※1-※2 の※1部分は基本的には同一者の質問であることを示していますが、一部の質問、回答については、複数者による発言である場合があります。

質問1-1 議会報告会の周知の仕方はどのように行ったのか(当地区では回覧であった。それも自治推進委員宛である)

質問1-2 議会だよりは誤りが多い、委員会名が誤りである

質問1-3 アンケートの書面内容も再考し、市民参加が出来る方策を

質問1-4 市の財産管理について、行政財産と普通財産の区分けについて、財産を一度整理し適正な形で管理して欲しい。

質問1-5 大代川の草刈についてどこまで実施するのか、また飼い犬のしつけ、マナーが悪く困っている。

回答1-2 3回の校正を行ったが結果として点検することが出来なかった。今後、校正方法を見直したい。

回答1-1 議会だより等でも周知をしていたが、周知が不足していたと思う。紙面については興味を持ってもらう工夫をしていきたい。中継・放送等も検討していきたい。

質問2-1 経済建設文化関連で、「子育て世代住宅」とはどのようなものを指すのか。

回答2-1 間取りとして2DKを想定して、「子育て世代住宅」と呼んでいる。

質問2-2 橋について15m以上とは何か。規格内でも大事な橋はあるのではないか。

回答2-2 15mとは橋の長さである。全ての橋は目視で確認するとしているので安心して欲しい。

質問3-1 病院建設150億円の財政的見通しは。

回答3-1 市民病院老朽化と他の病院が大変な状況であることを考え、国県の支援を受けることも視野に入れており、利益優先ということではない。病院建設については特別委員会を設置し、現状把握中である。

質問3-2 大井川鐵道支援の検査基準値についてはどの程度か（基準値を緩和しているとの話も聞くが）、また今後の存続見通しは。

回答3-2 ハード的には安心できるレベルと思う。経営的には大手私鉄の資本とのことなので良いのではないかと思う。

質問4-1 農業費担い手育成支援について、これからは担い手育成ではなく差別無く総合的に取り組んでいくべきでないか。

質問4-2 編集委員と編集等に関する特別委員は違うのか。H16年から議会放映が検討されているが進んでいない。広報誌(議会だより)は議会事務局作成でも良いのではないか。

回答4-1 やる気のある人を市として支援していきたい。耕作が大変な人の土地をいかに活用していくかを考える必要がある。

回答4-2 議員としては自ら編集することに意義を感じている。

※質問1-5が未回答であるとのことで、会場内より質問に対する実情を報告

回答1-5 大代川については自治会連合会が県に2回要請、2回の話し合いをした。県の予算は400万円であるため、緊急的に必要な所から手を入れていくこととした。

質問5-1 土木事務所と年何回かの話し合いをすることとしたが、地区の働きかけだけでなく、議会としてもアクションをとって欲しい。

質問5-2 報告会でなく意見交換をして欲しい。

回答5-1 大津谷川、東光寺谷川の事例を紹介、住民側での積極的な取り組みをお願いした。（質問者側より、現状は手を付けられない状況であること、県との確認で一旦葦を撤去しその後は住民側で管理するとの話し合いも行われているとの現状が報告され、現場状況の認識不足を指摘された。）

質問6-1 住民と議員の距離が遠くなっている。富士見寮の跡地へ駿遠学園の人たちが来ることになったが、地元の人には知らなかった。もっと身近な意見聴取をして欲しい。

回答6-1 身近な議会となれるよう努力をしていきたい。

質問7-1 人口30万人規模で検討されている消防本部の統合をどのように考えているか。

回答7-1 市(市長)としてはドクターヘリの絡みで静岡との統合を考えている。（※それは行政側の考えであり、議会として独自の考えをもつ

て望んで欲しい。)

質問8-1 議会報告会は何回行っているか

回答8-1 年2回である。(※議会だより発行の都度実施して欲しいとの意見あり)

午後9時となったため、以上にて議会報告会を終了